

La alegría de vivir

Hace tiempo, reinó en Mesopotamia un rey a quien le gustaba pasear entre sus súbditos sin ser reconocido. Un día, el rey se vistió con ropas humildes y salió por la ciudad. Mientras caminaba, lo sorprendió el sonido de la música que procedía de una humilde vivienda. Movido por la curiosidad, entró a la casa.

—Bienvenido a la morada de Hassam —dijo una voz—. Pasa y disfruta de la fiesta.

El rey comió, cantó y conversó con su anfitrión:

—¿A qué te dedicas, Hassam? —le preguntó.

—Soy zapatero.

—¿Y tienes dinero para fiestas?

—Bueno, no hace falta mucho para pasarla bien. Lo que me sobra una vez que compro la comida, lo gasto en divertirme.

—¡Ojalá vivas siempre tan feliz! Pero ¿y si tu suerte cambiara? Imagina que el rey prohíbe tu oficio...

—¡Ni que el rey no tuviera otra cosa que hacer!

— respondió sonriendo Hassam.

Al día siguiente, se difundió una orden real: quedaba prohibido ejercer el oficio de zapatero. Quienes desobedecieran serían severamente castigados. Esa misma noche, el rey fue a casa de Hassam para ver qué había hecho su nuevo amigo y, desde la puerta, oyó el animado bullicio de una fiesta.

—Que tu paz nos proteja —lo saludó Hassam—. Pareces adivino: el rey ha prohibido el oficio de zapatero.

—¿Y cómo has ganado hoy tu jornal? —preguntó el monarca.

—Cogí una vasija, la llené de agua y... ¡ahora soy aguador! —explicó Hassam con una sonrisa.

—¿Y si el rey prohibiera tu nuevo oficio? —preguntó.

—Pues pensaría algo —respondió Hassam con su habitual optimismo—. Además, ¿por qué va a prohibirlo? Anda, entra y diviértete. [...]

El rey comprendió que el tesoro más valioso de aquel hombre era su continua alegría.

Cuento popular armenio

Preguntas

Ahora, responde las siguientes preguntas:

1 ¿Qué costumbre tenía el rey de Mesopotamia en la historia?

- Realizaba fiestas todos los días en su palacio.
- Le gustaba pasear entre sus súbditos sin ser reconocido.
- Castigaba a los súbditos, aunque ellos cumplían con sus leyes.
- Disfrutaba cambiando sus lujosos trajes por ropas humildes.

2 ¿Cuál es el significado de la palabra *anfitrión* en el contexto de la lectura?

- El que atiende a los invitados en su casa.
- El que organiza fiestas para muchas personas.
- El que tiene un trabajo humilde.
- El que vive en una casa muy rica, a pesar de ser pobre.

3 ¿Con qué intención el rey prohibió el oficio de zapatero en su reino?

- Para castigar a Hassam por gastar su dinero en fiestas, a pesar de ser pobre.
- Para dar a Hassam la oportunidad de encontrar un mejor trabajo.
- Para averiguar si Hassam continuaría siendo el mismo, a pesar de perder su oficio.
- Para divertirse viendo sufrir a Hassam y observar su reacción.

4 ¿Qué enseñanza nos comunica esta historia?

- Hay que cuidar nuestro trabajo porque no sabemos cuándo podríamos perderlo.
- Debermos desconfiar de los extraños que invitamos a nuestra casa.
- Podemos ser felices, aunque las circunstancias de la vida cambien.
- Los reyes deben preocuparse por acercarse a su pueblo para conocer sus necesidades.